

# PRESENTACIÓN

A la hora de las presentaciones, el número diez tiene un sabor especial, en nuestro medio mucho más porque es como pasar una barrera que pocas revistas han alcanzado. Diez veces diez es como para que nadie discuta al que lo consigue pero llegar al diez es adquirir el derecho de entrar en la discusión. Y como se trata de un derecho adquirido no le viene nada mal, sino al pelo que la revista de la que hablamos esté dedicada al Departamento de Derecho de nuestra magna Universidad Católica Boliviana, es como levantar la mano y pedir la palabra.

El Derecho es un área de trabajo en la cual las cosas están siempre como a medio camino y tratando de enderezar hacia allá donde se pierde el infinito de los tiempos y los espacios; esto se desprende de la lectura de los textos reunidos y escogidos para la presente edición, de la cual estuvo a cargo nuestro amigo Luis Fernández Fagalde. Pero ese “medio camino” es el que marca lo que está permitido y lo que no, lo que se pasa de la raya y lo que nació chueco, lo que se puede y lo que se debe para proyectar lo que se quiere soñar, así, en los artículos presentes los campos de acción se mueven desde el Mercosur hasta la Unión Europea, partiendo desde las primeras legislaciones internacionales sobre aguas y llegando hasta las consideraciones sobre las modificaciones en la reforma constitucional de 1994.

Esta serie de textos está felizmente matizada por ese fiel zarpazo a la realidad que a veces se permite la poesía, rasgando la leche de los sueños con imágenes totales y certeras. Es lo que sucede con la inclusión de los poemas de Oscar Cerruto que, como nunca, se entregan hoy más fecundos que en otra hora o contexto. Otras imágenes son las tomadas del arte universal, acompañan los textos y por pura casualidad buscada tratan de juicios históricos, jueces, tablas de la ley y temas mellizos en un estilo lleno de sugerencias.

Con éste número se hace evidente una vez más la seriedad con la que nuestro Departamento de Arte y Cultura emprende sus aventuras editoriales, gran equipo de trabajo al que aquí agradecemos fraternalmente.

Carlos Machicado Saravia  
Vicerrector Regional